

BOLETIN INFORMATIVO

“I MESA SOBRE EL DERECHO A LA ALIMENTACIÓN Y SOBERANÍA ALIMENTARIA”

Los días 03 y 04 de setiembre del presente año en el marco del convenio “Seguridad Alimentaria Nutricional y Promoción de la Salud de poblaciones rurales, en Bolivia y Perú” firmado entre la AECID, PROSALUS y ESCAES se llevo a cabo la “I Mesa Sobre el Derecho a la Alimentación y Soberanía Alimentaria” en el Distrito de San Luis de Lucma, Provincia de Cutervo-Cajamarca Perú. Dicho evento fue organizado por la Municipalidad Distrital y ESCAES.



Inauguración del evento por el Prof. Segundo Salas Julón Alcalde Distrital de San Luis de Lucma

La I Mesa tuvo los siguientes objetivos:

OBJETIVO GENERAL: Visibilizar y colocar en la agenda del Gobierno Local las consideraciones y acuerdos mancomunados que se reflejen en logros referidos a la seguridad y soberanía alimentaria y nutricional, en las familias de la jurisdicción.

OBJ ESPECÍFICO

- Incidir en las políticas públicas locales y contribuir a la generación de normas legales que afecten positivamente en la defensa de la seguridad alimentaria de las personas.

ESTRATEGIAS

- Intercambio de información y experiencias entre ESCAES y las Instituciones participantes en la MESA, orientada a la elaboración de un Plan sobre el Derecho a la Alimentación.

Se compartió información en referencia a la situación de pobreza y la desnutrición en niños menores de 5 años, así como la normatividad y las políticas públicas vigentes en el Perú relativas al derecho a la alimentación, la seguridad alimentaria y a la nutrición.

SETIEMBRE 2012



Ponencia: Derecho a la alimentación y políticas públicas Mg. Delicia Coronado Rivera

METODOLOGÍA

Considerando las características de los participantes que son diversas, en tanto incluyen a autoridades y técnicos de ESCAES, especialistas, dirigentes de organizaciones líderes/as comunales..., el encuentro integró técnicas que facilitaron la socialización de información, el análisis de las políticas públicas nacionales, situación alimentaria y mejora de la salud en las comunidades.

El evento tuvo momentos diferenciados de trabajo:

- Inscripción de los participantes.
- Organización de la mesa.
- Inauguración y presentación del evento.
- Intercambio de información y experiencias, con exposición de temas relevantes a cargo del Equipo Técnico de ESCAES y representantes de las Instituciones y Organizaciones participantes.
- Conversatorio entre los participantes, con el recojo de preguntas, comentarios y propuestas a través de tarjetas

CONTENIDOS DESARROLLADOS

Por parte de ESCAES

1. El Derecho a la alimentación y las políticas públicas.
2. La Inseguridad alimentaria, Mapa de Vulnerabilidad Alimentaria (L.B. ESCAES).
3. El aporte de ESCAES: Programa de Nutrición “Nutrihojitas” y el desafío de la desnutrición en niños menores de 5 años.
4. Socialización de información sobre las políticas públicas implementadas en referencia al derecho a la alimentación.

4.1. Municipalidad: Gestión del derecho a la alimentación en el distrito.

4.2. Micro red de salud: Centro de Salud de San Luis de Lucma - Gestión del derecho a la salud en San Luis de Lucma.

4.3. Gobernación: Gestión del derecho a la alimentación.

4.4. Coordinación educativa: Inclusión dentro de la planificación curricular del derecho a la alimentación.

4.5. Agencia Agraria Cutervo: Gestión del derecho a la alimentación.

INSTITUCIONES PARTICIPANTES

- Municipalidad Distrital de San Luis de Lucma: Prof. Segundo Salas Julón.
- Red de Salud: Sócota, San Luis de Lucma: Dr. Pedro Ruiz Alvarado.
- Gobernador: Prof. Nobel Cerdán Carrero
- Promotor Educativo: Prof. Juanito Fernández Requejo
- Agricultura. Téc. Oscar Vargas Gálvez
- ESCAES: Directora MG. Delicia Coronado Rivera, Coordinadora General Dra. María del Carmen Parrado Novoa y Equipo Técnico.

Autoridades y líderes/as participantes:

- Integrante de Ronda (Facilitador) de Sapayut: Guzmán Uriarte Rioja.
- Lideresa de Sapayut: Celmira Uriarte Mejía.
- Teniente Gobernador de Sairepampa: Natividad Vásquez Cieza.
- Presidenta Vaso de Leche Sairepampa (Facilitadora): LLaquelini Montoya Santillán.
- Presidente del Programa Juntos Sairepampa: Luzmila Altamirano Vásquez.
- Secretario de Rondas Campesinas Tunasloma (Facilitador): Héctor Mejía Núñez.
- Líderes de Tunasloma: Antero Terrones Alcalde.
- Líderes de Sexeshita: (Facilitador) Geiner Vásquez Vásquez, Ina Flor Vásquez Vásquez.
- Líderes de Chilac: (Facilitadora) Soledad Julón Vigil, Segundo Julón Miranda.
- Facilitadora de La Libertad: Baldomira Carranza Coronel.
- Líder de La Libertad: Segundo Regalado Vásquez.

CONCLUSIONES

La concertación con la Municipalidad de San Luis de Lucma, está orientada al efectivo ejercicio del derecho humano a la alimentación. Desde este enfoque basado en derechos, se pretende dar continuidad al trabajo de incidencia en los determinantes de la salud de las comunidades de intervención, en la Micro cuenca del Río Guineamayo, especialmente la deficiente alimentación que trae como consecuencia la desnutrición y tiene un impacto sobre la salud y el desarrollo de las personas.

La participación activa de la población en la construcción de cada uno de los procesos y la incidencia en las políticas públicas relacionadas, refuerzan la gobernabilidad local y fomentan una mayor implicación de las autoridades locales en el desarrollo rural (clave para la sostenibilidad y replicabilidad de las iniciativas implementadas por la Cooperación Española y sus aliados estratégicos).

Con la participación activa de todos, el evento nos condujo a un proceso de intercambio de experiencias y una reflexión estratégica y operativa sobre el derecho a la alimentación, lo que provocó una mayor cohesión en la toma de decisiones acerca de la importancia de elaborar un Plan de Acción conjunto que asegure la sostenibilidad de la seguridad y soberanía alimentaria, así como la disminución de la desnutrición de los niños menores de 5 años.

La Municipalidad y ESCAES dado que fueron los encargados de conducir el evento y de asumir el rol de moderador y facilitador respectivamente de la I Mesa, en el conversatorio después de las ponencias, orientaron el diálogo hacia el análisis de los temas y la formulación de propuestas.

Los alcances y resultados de los paneles, fueron registrados y sistematizados en el proceso por los facilitadores del evento y los moderadores, quienes alcanzaron estos insumos al Comité de Relatoría (Secretarías técnicas de la Municipalidad y ESCAES), encargados de revisar y resumir las propuestas que serán presentadas para la elaboración del Plan de Acción conjunto que se llevará a cabo en la II Mesa para su aprobación e implementación el próximo día 2 de Octubre del presente año 2012.

